

ENSANCHAR EL MERCADO INTERNO Y ABRIR NUEVOS MERCADOS EXTRANJEROS A NUESTRA PRODUCCION

PARA LOGRARLO HAY QUE DAR TIERRA A LOS CAMPESINOS POBRES Y MEJORAR LOS SALARIOS Y ESTABLECER RELACIONES COMERCIALES CON PAISES DEL SOCIALISMO, ROMPIENDO EL MONOPOLIO NORTEAMERICANO.— ESE ES EL CAMINO PARA HACER FRENTE A LA CRISIS —DIJO RODOLFO GUZMAN EN SU DISCURSO DEL 1º DE MAYO— OTROS ASPECTOS DEL MISMO.—

Ante la imposibilidad por la falta de espacio, de reproducir íntegro el discurso de dirigente obrero Rodolfo Guzmán, pronunciado en nombre de la CGTC el 1º de Mayo, nos vemos limitados a resumir algunos de sus párrafos más importantes:

NUESTRO CAFE Y LA CRISIS GENERAL DE SOBRE-PRODUCCION

"En un plazo de cuatro años, tendremos el grave problema de vender nuestra producción exportable de café, que alcanza apenas a unos 700 mil sacos, siendo no obstante esa exportación la base fundamental de nuestra economía, en un mercado internacional capitalista que tendrá una superproducción de café de cerca de 22 millones de sacos. Ese milagro no lo podemos realizar". Guzmán se refiere luego a datos sobre la crisis general de sobre-producción en los Estados Unidos, en la industria y en la agricultura.

LA CRISIS EN COSTA RICA

"Los altos personeros del Gobierno hablan de que el nivel de vida del pueblo costarricense es el más alto de la historia. Pero el pueblo, ante la realidad, piensa distinto. Aumenta la desocupación. Los precios del cacao están por los suelos. El gobierno norteamericano suspendió los trabajos de producción de abacá. Hay carestía. En los primeros ocho meses de 1955, los impuestos de aduana se elevaron en casi diez millones de colones. Eso lo paga el pueblo. Y sobre el pueblo pesa un presupuesto nacional que casi llega a los 400 millones de colones anuales".

¿QUE HACE EL GOBIERNO?

"Se está esperando la celebración de un acuerdo internacional para estabilizar los precios del café. El problema no es de estabilizar precios sino de sobreproducción. Además, los Estados Unidos se niegan a todo acuerdo internacional en este sentido. Se está esperando que haya petróleo. Pero el petróleo estará en manos de monopolios extranjeros que le darán a nuestro país el valor de una limosna. Se está produciendo energía eléctrica que produce el ICE, con el sacrificio de los costarricenses, se va a vender a la Electric Bond and Share para que ésta la revenda al público consumidor y haga el gran negocio".

OBJETIVOS PARA HACER FRENTE A LA CRISIS

"Para hacerle frente a la crisis, se imponen dos grandes objetivos. ensanchar el mercado interno y abrir nuevos mercados internacionales para nuestras exportaciones. Para lo primero, es necesario que los campesinos tengan tierra, la industria desarrollo y apoyo

efectivo, los trabajadores salarios mejores y bajos impuestos, todos los costarricenses un nivel justo de ocupación. Para abrir nuevos mercados externos, es necesario romper el monopolio del mercado norteamericano y comerciar con todos los países del mundo, inclusive con los del campo socialista".

LA REFORMA AGRARIA

"No estamos contra los latifundios en manos de costarricenses y extranjeros sólo por el deseo de hacerles daño. Es porque el país necesita sacarla a las masas campesinas de la pobreza, hacerlas masas consumidoras de los productos de la industria nacional y hacerlas masas productoras de los artículos agrícolas indispensables para nuestro pueblo. Se ataca la reforma agraria con el argumento de que es una medida comunista. Convertir la propiedad latifundaria de la tierra en parcelas individuales para entregarlas a los campesinos sin tierra y a los trabajadores agrícolas, no es hacer socialismo sino crear en el campo las condiciones para el desarrollo del capitalismo".

SALARIOS

"Una industria nacional sin consumidores no puede desarrollarse. En las épocas de crisis, hay que evitar la baja de las ventas en el mercado nacional. Eso se logra dando a la clase obrera mejores salarios. El falso que a un aumento de salarios tenga que seguir un aumento en los precios. Los aumentos de salarios deben salir de las ganancias patronales. Eso significa distribuir mejor la riqueza social. En 1950, por ejemplo, las utilidades de la actividad agro-pecuaria del país se repartieron así: un 71 por

ciento al sector patronal y un 25 por ciento al sector obrero. Un aumento de salarios en este caso, debe salir del 71 por ciento que se dejan los patronos".

UNIDAD EN LAS ACCION DEL MOVIMIENTO OBRERO

"En las condiciones actuales del movimiento obrero costarricense, sólo la unidad en la acción puede conducir victoriosas las luchas de la clase obrera. Compañeros de la Rerum Novarum: déjense de hablar de Moscú y del comunismo internacional para negarse a la unidad. Discutamos nuestras demandas comunes, y si nos demuestran que alguna de esas demandas le hace el juego a Moscú, estamos dispuestos a renunciar a ella para lograr la unidad".

EL FRENTE DEMOCRATICO NACIONAL

"Inspirémonos en la memoria de don Juan Rafael Mora, hoy que celebramos el centenario de su gesta patriótica, y unámonos para hacer algo por Costa Rica —Industriales, comerciantes, agricultores, campesinos, empleados, profesionales: construyamos un poderoso Frente Democrático Nacional y salvemos de nuevo a Costa Rica—".

RELACIONES CON EL SOCIALISMO

"No se trata en este caso de discutir sobre si el régimen de los países socialistas es bueno o malo, se trata de que hay allí un gran mercado con el cual no tenemos relaciones, mientras tanto el mercado al cual pertenecemos, el mercado capitalista, es un mercado en crisis y sin perspectivas de mejoramiento".

Mensaje de la C.T.A.L. en el 10. de Mayo

—(Viene de la Pág 2ª)—

Luchemos enardecidamente por restablecer la vida constitucional en la mayoría de nuestros países, y por la derogación de las leyes discriminatorias y negadoras de los derechos humanos.

Obligüemos a los gobiernos a respetar la vida legal de los sindicatos y a sus confederaciones, su régimen interno y su derecho inalienable a designar libremente a sus dirigentes.

¡Guerra Santa por la independencia nacional en la América Latina, contra el imperialismo yanqui y su agentes domésticos!

¡Viva la acción unida de la clase obrera!

¡Viva la alianza entre el proletariado, y los campesinos!

¡A luchar por el pan, por la democracia y por la independencia nacional!

¡A levantar un muro de conciencias contra los preparativos de la guerra y por el desarme general y la convivencia pacífica de todos los pueblos!

México, D. F., Abril de 1955

EL SECRETARIADO D
CENTRAL DE LA